

**Zeitschrift:** Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat

**Herausgeber:** Société de communication de l'habitat social

**Band:** 78 (2006)

**Heft:** 3: Projets de vie pour séniors

**Vorwort:** Projets de vie pour séniors

**Autor:** Nicollier, Guy

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## PROJETS DE VIE POUR SENIORS

Guy Nicollier

Le vieillissement démographique, pour la Suisse comme pour les autres pays industrialisés, est un thème d'une importance centrale. Depuis plus d'un siècle, l'espérance de vie ainsi que les rapports de dépendance des personnes âgées ont connu une hausse constante. D'après les scénarios de l'OFS, en 2050 il y aura en Suisse deux personnes actives (20 à 64 ans) pour une personne à la retraite (65 ans et plus). Cela équivaut à un doublement du rapport actuel de dépendance des personnes âgées.<sup>1</sup>

« La croissance démographique concernera principalement les groupes d'âge avancé et très avancé. La situation sanitaire et sociale des personnes âgées qui ne sont plus intégrées dans le monde du travail deviendra une question de première importance. Comment leur autonomie peut-elle être maintenue et renforcée? Quelles tâches peuvent-elles assumer dans le cadre familial ou social en faveur des générations plus jeunes? Qui soigne et s'occupe des personnes âgées dont l'autonomie est restreinte? Que faire pour que les personnes âgées puissent mener, durant leurs dernières années, une vie digne et autodéterminée? Le développement du grand âge – et, surtout, les proportions qu'il va prendre – est un phénomène nouveau dans l'histoire. Il soulève des questions fondamentales sur le plan éthique et exige une grande capacité d'innovation de la part de chacun et de la société. »<sup>2</sup>

Nous vous proposons dans ce numéro un aperçu de quelques projets de logements actuellement en cours, comme autant de réponses à ces questions et de sujets à réflexion. Au-delà de simples réalisations de logements, il s'agit chaque fois

de projets sociaux, de points de vue sur la vie des aînés.

- La « Fondation Val Paisible et Val Fleuri » à Lausanne construit en ce moment un immeuble de logement pour aînés, intégrant des logements pour familles, dans un projet « trans-générationnel » appuyé par Pro Senectute

- Une poignée d'habitants de St-Sulpice, commune privilégiée de l'arc lémanique, vient de créer une coopérative pour construire des logements abordables pour seniors et jeunes ménages aux moyens limités désirant rester dans leur commune

- En Suisse allemande, la Fondation « Age Stiftung » décerne, depuis plusieurs années, un prix pour l'innovation en matière de logements pour personnes âgées, démontrant l'intérêt pour ces questions outre Sarine

- A Vers-chez-les-Blanc, la Fondation « NetAge » construira bientôt un lotissement d'une soixantaine de logements spécialement conçus pour les retraités, sur le modèle anglo-saxon

- Finalement, une expérience pionnière: à Zurich, trois couples d'amis se sont regroupés au sein d'une petite coopérative d'habitation en vue de pouvoir se soutenir mutuellement lors de leur vieillesse

Quelles que soient la forme et la dimension de l'entreprise (Fondation, Coopérative...), les idées ne manquent pas, mais les projets sont encore peu nombreux... L'habitat des seniors est un secteur de l'immobilier à l'aube d'un fort développement en Suisse romande. Les coopératives y ont une place privilégiée qu'il faudra exploiter!

### Notes

<sup>1,2</sup> Actualités Office Fédéral de la Statistique (OFS), Neuchâtel, 4 juillet 2006, « Croissance de la population et vieillissement démographique: perspectives pour l'avenir; hypothèses et résultats des scénarios démographiques de la Suisse 2005-2050 »

4  
MAISON MIVELAZ  
LOGEMENT INTER-  
GENERATIONNEL  
Guy Nicollier

8  
ST-SULPICE  
UN LOYER ABORDABLE  
Guy Nicollier

10  
AGESTIFTUNG  
Patrick Clémenton

12  
NETAGE  
LE PROJET PRA ROMAN  
Patrick Clémenton

16  
COOPÉRATIVES  
AHAGE, ZURICH  
Patrick Clémenton

20  
Association AVRIL  
David Lamon

21  
ASH  
1<sup>ère</sup> JOURNÉE ASH, BIENNE  
Patrick Clémenton

24  
ASH  
NOUVEAU COLLABORATEUR  
Service juridique

25  
ASH  
FONDS DE SOLIDARITÉ  
Michel Steullet